

## **Procès-verbal: Séance du comité des oiseaux d'agrément 1/2011**

03. février. 2011, à 15 heures, au Théâtre du Parc à 2540 Granges

Sont présents: Stefan Kocher (le président), Hans-Jürg Zimmermann (président d'honneur), François Vuillaume, Heinz Stephani, Heinz Hochuli, Roman Halbeisen (PV)

### **0. Réception**

Stefan Kocher souhaite la bienvenue à tous les membres présents à la séance.

### **1. Procès-verbal**

Le procès-verbal de la séance du 14. novembre. 2010 n'a reçu jusqu'à ce jour aucune objection et a donc été accepté sans observation et avec remerciements.

### **2. Informations des Oiseaux d'agrément Suisse**

En faveur de l'harmonisation, les contrats préalables des rédacteurs responsables de chaque division expireront en fin mars de cette année. Sous ce nouveau regard, notre fidèle responsable de la rédaction des oiseaux d'agrément et notre coordinatrice Margrit Stephani a décidé de ne plus renouveler son contrat. Le comité s'est alors tourné vers Lars Lepperhof pour lui proposer de reprendre la responsabilité de la rédaction de notre division et a reçu une réponse positive. Donc le comité va suggérer à la commission de la Tierwelt de choisir Lars Lepperhof comme prochain rédacteur responsable des oiseaux d'agrément. Comme substitut du rédacteur de notre division, c'est Reto Meier qui sera suggéré. Pour son grand travail soigneux et consciencieux durant ces années, Margrit Stephani est chaleureusement remerciée. Grâce à sa vision dans l'organisation de la rédaction, notre division des oiseaux d'agrément a été façonnée et a profitée de beaucoup d'échanges et de riches diversités.

Hans-Jürg Zimmermann a également donné sa démission en temps que rédacteur et traducteur du Journal Romand. Le comité va suggérer Manuela Rüfenacht comme succession à la commission de la Tierwelt. Elle s'engage déjà actuellement pour des traductions et aussi pour la promotion de la jeunesse dans notre division. Un chaleureux remerciement à Hans-Jürg Zimmermann pour son travail.

Urs Misteli a donné sa démission pour la fin décembre. 2010, en temps que magasinier et responsable du matériel. Après avoir cherché et évalué plusieurs possibilités, le comité a décidé de confier ce mandat à Antonio Polimeno. Il mettra aussi à disposition la surface nécessaire et un contrat convenable est en préparation. Le dépôt actuel va être résilié. Les charges resteront les mêmes. Le comité remercie chaleureusement Urs Misteli pour son immense engagement et pour sa fiabilité dans ses services et sa fonction, qu'il a accomplie durant ses longues années.

Pour la prochaine POK, la conférence des présidents et des préposés et forum des oiseaux qui se déroulera au Théâtre du Parc à Granges le 05. mars. 2011, les détails précédents seront établis. Après un discours, les participants auront l'opportunité de pouvoir entrer activement dans l'évolution de notre organisation.

### **3. Expositions internationales**

Le secrétaire général de la COM, François Vuillaume nous apporte des informations sur le 59<sup>e</sup> Championnat du Monde des oiseaux d'élevage qui s'est déroulé à Tours en France. Se sont 23'121 oiseaux de 2'826 éleveurs venant de 19 pays différents

qui ont été exposés. De la Suisse, 468 oiseaux de 61 éleveurs ont été présentés. La Suisse a ramener 26 médailles à la maison, donc 7x or, 9x argent et 10x bronze. En raison de la démission du magasinier Urs Misteli, c'est Heinz Hochuli qui s'occupera à l'avenir de la quarantaine et de l'isolement des oiseaux avec la collaboration du vétérinaire cantonal responsable. En ce moment, 67 oiseaux se trouvent en quarantaine.

Le vice-président de la COM, Rolf Hoffmann s'est retiré de son mandat. Un chaleureux remerciement revient à Rolf Hoffmann pour avoir représenté la Suisse durant toutes ses dernières années.

La COM/OMJ travaille en collaboration avec Lorenz Bloch pour établir un nouveau Standard pour les cailles et les pigeons de race.

La COM a également annoncé que son site sur internet passera bientôt un lifting ([www.conf.org](http://www.conf.org)).

#### **4. Nationale Ausstellungen**

Dans le cadre du prochain forum des oiseaux d'agrément, chaque section reçoit la possibilité de s'échanger à propos de la SWISSBird 2010. Le comité essaiera d'intégrer les propositions faites à partir de l'exposition qui viendra. On a constaté qu'il nécessite beaucoup plus de personnel lors de la réception des oiseaux et pour l'approvisionnement de ceux-ci le temps de l'exposition. Le compte-rendu final est à présent connu et se monte à CHF 91'000.-. Ce montant est plus élevé que le budget, pourtant il reste encore bien plus salubre que deux expositions séparées pour les collections et pour les sujets individuels. La prochaine SWISSBird se déroulera les 12.-13. novembre. 2011 à Zofingue. L'exposition devra être mieux élargie et des sections pourraient par exemple, se charger d'un ressort entier ou les bénévoles pourraient aussi s'engager dans le ressort de leur choix. Des modèles de rémunérations ou de participation des bénéficiaires sont encore à discuter.

Ces dernières années, on a été obligé et cela de plus en plus souvent, d'engager des juges venant de l'étranger pour les jugements des expositions nationales. La Suisse n'a pas assez d'experts en la matière. Il est donc absolument indispensable de travailler sur un concept pour promouvoir les juges-experts. Une alternative envisageable serait de juger les oiseaux en deux jours. En ce moment, un seul apprenti se trouve en formation.

#### **5. Divers**

Le comité prend connaissance du compte-rendu de l'année 2010. La somme total vari de très peu en rapport au budget élaboré.

Grenchen/Lengnau /Wahlen, en février. 2011

Le président : Stefan Kocher

Le secrétaire du protocole: Roman Halbeisen

Traduction : Manuela Rüfenacht